

# *Reconocen la desventaja de Latinoamérica para acceder a las vacunas contra la Covid-19*

---



Naciones Unidas, 9 feb (RHC) Luis Felipe López-Calva, director regional del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) reconoció que la mayoría de los países de América Latina y el Caribe presenta dificultades con el acceso a las vacunas para proteger a su población de la Covid-19.

El funcionario afirmó que ese hecho se vuelve más marcado cuando esas compras se restringen solo a las vacunas que están autorizadas.

Al analizar la actual situación del desarrollo, producción y adquisición de esos medicamentos en la carrera contra el coronavirus SARS-Cov-2, López Calva criticó que las naciones más ricas han reservado la mayoría de las dosis, cubriendo sus apuestas a través de una gama de posibles candidatos vacunales.

Indicó que superado el obstáculo de lograr una vacuna, ahora se necesita comprarlas, fabricarlas, entregarlas y administrarlas, por lo que las estimaciones predicen que puede llevar hasta finales de 2023 producir considerables cantidades para todo el mundo.

El representante de la agencia de la ONU para el desarrollo significó que dentro de las naciones más desarrolladas, solo Canadá y Reino Unido han comprado suficientes inyectables autorizados a nivel nacional para administrar dos dosis a cada persona.

Al referirse a América Latina y el Caribe, aseguró que aunque Chile está en ventaja, la situación cambia a diario, ya que los países negocian constantemente nuevos contratos de compra y se aprueban más vacunas para cumplir con los estándares de autorización.

Destacó que la increíble colaboración de científicos con actores del sector público y privado logró 'la gran hazaña de desarrollar, testear y aprobar vacunas en tiempo récord', sin embargo, aunque se ha superado ese primer obstáculo técnico, la carrera contra el virus está lejos de terminar, alertó.

López-Calva resaltó que ante el enorme desafío de la equidad, mecanismos globales como Covax (liderado por la Alianza de Vacunas GAVI, la Organización Mundial de la Salud y la Coalición para la innovación en la preparación ante epidemias) desempeñan un papel fundamental en el acceso a las vacunas por los países más pobres.

Muchas naciones latinoamericanas se han sumado a esta iniciativa, y ya se notificó por Covax que Bolivia, Colombia, El Salvador y Perú formarán parte de la primera ola de distribución de dosis, mediante la cual recibirán en conjunto 377 mil 910 inyecciones a mediados de este mes.

Fuente: Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/247202-reconocen-la-desventaja-de-latinoamerica-para-acceder-a-las-vacunas-contra-la-covid-19>



**Radio Habana Cuba**